

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Städtische Sparkasse Karlsruhe

[urn:nbn:de:bsz:31-219036](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-219036)

STÄDTISCHE SPARKASSE KARLSRUHE

Ein weiter Weg führte von der stillen Stube im Turmgebäude des alten Rathauses, wo 1813 die Wiege der Sparkasse stand, zum Neubau im Wirtschaftszentrum bei der Hauptpost. In Zeiten der Not wurde die Sparkasse durch landesherrliche Verordnung zunächst als Leihhaus gegründet, dem dann im Jahre 1816 eine Ersparniskasse angegliedert wurde. Als eine der ältesten deutschen Gemeindeparkassen hat sie sich aus kleinsten Verhältnissen heraus zu einem Geld- und Kreditinstitut entwickelt, das am Wiederaufbau unserer Stadt nach dem zweiten Weltkriege — vor allem bei der Wohnbaufinanzierung — maßgeblichen Anteil hat.

Der Geschäftsbereich der Städt. Sparkasse umfaßt heute den Stadtkreis sowie 20 Gemeinden im Landkreis mit zusammen rund 300 000 Einwohnern. 11 Hauptzweigstellen — verteilt auf 3 Vororte und 8 Landgemeinden — und 11 Stadtzweigstellen ermöglichen es einem großen Kundenkreis, alle sparkassen- und bankmäßigen Geschäfte auf kürzestem Wege zu erledigen. Modernste Maschinenanlagen und fachlich geschultes Personal gewährleisten eine schnelle und sorgfältige Kundenbedienung, denn der „Dienst am Kunden“ ist oberstes Gebot.



Leistung allein entscheidet!

Die Badische Landesbausparkasse — gleich der Städt. Sparkasse auch ein Glied der großen Deutschen Sparkassenorganisation — wurde am 16. Sept. 1929 vom Badischen Sparkassen- und Giroverband als Anstalt des öffentlichen Rechts gegründet. Seit dieser Zeit im Dienste des Bauspargedankens stehend, fühlt sich die Kasse der Aufgabe verpflichtet, die erststellige Finanzierung des Wohnungsbaues durch die Sparkassen innerhalb der eigenen Organisation mit nachstelligen Mitteln zu ergänzen.

Auf regionaler Basis arbeitend, ist die Badische Landesbausparkasse ausschließlich in den Regierungsbezirken Nordbaden, Südbaden und Pfalz mit zusammen rund 4,5 Millionen Einwohnern tätig. Umso höher ist die Tatsache zu werten, daß die Kasse trotz dieser räumlichen Beschränkung heute einen Vertragsbestand von über 1,3 Milliarden DM Vertragssumme betreut; sie zählt damit zur Spitzengruppe der deutschen Bausparkassen. Die Kasse konnte seit 20. 6. 1948 ihren Bausparern weit über 1/2 Milliarde Baugelder zuteilen. Mit dieser Summe konnten mehr als 35 000 Wohnungen finanziert und damit Wohnraum für nahezu 104 000 Personen — das entspricht in etwa dem Wohnraum der Städte Konstanz, Radolfzell, Singen, Überlingen und Meersburg zusammen — geschaffen werden.



**BADISCHE
LANDESPAARKASSE KARLSRUHE**

Anstalt des öffentlichen Rechts - Die Bausparkasse der Sparkassen
Kaiserstraße 223 · Fernsprech-Sammelnummer 27911



Verwaltungsgebäude Städt. Sparkasse
Badische Landesbausparkasse

Aufnahme: Foto-Bauer



Städt. Sparkasse - Kassenhalle

Aufnahme: Rausch & Pester

Badische Landesbausparkasse - Anmeldung

Aufnahme: Foto-Bauer

